

BAB II

TINJAUAN PUSTAKA

Dialectical Behavior Therapy (DBT) Dan Mindfulness Therapy Dalam Mengurangi Kecanduan Merokok

A. Pengertian *Dialectical Behavior Therapy*

Didalam *Dialectical Behaviour Therapy* (DBT), awalnya dikembangkan oleh Marsha Linehan pada tahun (1987) untuk menangani gangguan kepribadian garis batas (*borderline personality disorder*) sebuah gangguan yang dicirikan ketidakstabilan suasana hati, perilaku yang tampak dan hubungan adalah pendekatan lain yang memadukan prosedur penyedaran dan penerimaan. Dialectical adalah sebuah filsafat yang sudah muncul ribuan tahun lalu dan dihidupkan kembali oleh Hegel, seorang filosof Jerman di awal 1800 an. Meskipun banyak aspek didalam filsafat ini, namun yang digunakan DBT adalah konsepnya memandang realitas sebagai dua kekuatan yang berlawanan tesis dan antithesis, dimana penyelesaiannya menghasilkan pemaduan keduanya dalam bentuk sintesis yang mengarah ke sebuah pendekatan baru (Weiss 1974)

Marsha Linehan menambahkan istilah Dialectical kepada pendekatannya bagi terapi Behavioral sebagian karena hubungan terapeutik sering kali melibatkan pandangan-pandangan yang saling berlawanan antara terapis dan klien yang akhirnya harus di padukan bersama, dan sebagian karena konflik logis antara penerimaan dan perubahan.

Klien awalnya memiliki pandangan sangat negatif tentang dirinya sendiri dan orang lain, yang penting baginya sehingga harus memulai memandang dan menerima dengan penuh kesadaran agar dapat belajar melakukan tindakan konstruktif mengubah hal-hal tersebut.

Singkatnya, beberapa aspek (DBT) dapat dipandang sebagai tesis dan pandangan klien sebagai antithesis, yang akhirnya harus diintegrasikan menjadi sebuah sintesis (Robins, Schmidt III & Linehan, 2004).

DBT biasanya melibatkan sesi-sesi individual mingguan antara terapis dan klien, dan sesi kelompok mingguan dengan para klien, sehingga terapi ini biasanya memiliki beberapa fase.

1. Bagian awal terapi berfokus pada membantu klien mengekspresikan apa yang diharapkan saat selesai melakukan terapi nantinya.
2. Kemudian dikuatkan untuk mengamati secara objektif dan mendeskripsikan perilakunya yang tampak dan tersembunyi, khususnya yang berpotensi membahayakan bagi klien dan orang lain, atau yang bakal mengganggu alur penanganan.
3. Melalui penggunaan diskusi, permainan dan peran observasi terhadap orang lain disisi individu maupun kelompok, klien belajar mengidentifikasi, mengategori dan menerima berbagai emosi dan pikiran yang mengganggu.
4. Berikutnya, keahlian Antara pribadi akhirnya ditargetkan sedemikian rupa, agar klien mulai belajar mengatakan tidak atau ya dengan benar,

1. Hasil belajar harus segera diberitahukan kepada siswa, jika salah dibetulkan, jika benar diberikan penguat.
2. Proses belajar harus mengikuti irama dari yang belajar.
3. Materi pelajaran, digunakan sistem modul.
4. Dalam proses pembelajaran, tidak digunakan hukuman. Untuk itu lingkungan perlu diubah, untuk menghindari adanya hukuman.
5. Dalam proses pembelajaran, lebih dipentingkan aktifitas sendiri.
6. Tingkah laku yang diinginkan pendidik, diberi hadiah, dan sebaiknya hadiah diberikan dengan digunakan jadwal variable Rasio rein forcer
7. Dalam pembelajaran digunakan shaping⁷

F. Tujuan Pembelajaran Behavioral

Tujuan pembelajaran menurut teori behavioristik ditekankan pada penambahan pengetahuan, sedangkan belajar sebagai aktivitas mimetic, yang menuntut pembelajaran untuk mengungkapkan kembali pengetahuan yang sudah dipelajari dalam bentuk laporan, kuis atau tes. Penyajian isi atau materi pelajaran menekankan pada keterampilan yang terisolasi atau akumulasi fakta mengikuti dari urutan dari bagian keseluruhan.

1. Berkomunikasi atau transfer perilaku adalah penggambaran pengetahuan dan kecakapan peserta didik tidak mempertimbangkan proses mental.
2. Pengajaran adalah untuk memperoleh keinginan respon dari peserta didik yang dimunculkan dari stimulus.

⁷ Yamin, Martinis, *Paradigma Baru Pembelajaran* (Jakarta : Gaung Persada Press, 2001) hal

Dengan adanya teknik-teknik *Deep Breathing* dapat membantu konseli dalam menangani masalah atau stress yang dihadapi konseli, seperti teknik pertama bernapas melalui hidung pada saat menarik napas dan embuskan napas melalui hidung atau melalui bibir yang dikerutkan (mirip seperti meniupkan ciuman lembut), diantara napas-napas dalam, konseli harus ambil satu atau dua napas normal untuk menghindari pusing.

Ketika perasaan ringandi kepala berlalu, gunakan napas-napas lebih dalam dan pelansecara berturut-turut, praktikkan ini harus selalu membuat latihan sambil tidur terlentang pada awalnya, dan setelah itu duduk atau berdiri selama latihan setelah belajar teknik-teknik dasarnya, anda sering terlihat menguap agar tubuh dapat menetapkan keseimbangan dan mulai rileks.

Hal penting yang harus diketahui adalah menghembus napas seharusnya lebih panjang di banding menarik napas. Contoh, jika seseorang menarik napas selama tiga detik, napas yang sama harus diembuskan selama lebih kurang 6 detik. Disamping itu, hidung tersumbat bisa membuat bernapas melalui hidung tidak nyaman atau tidak efektif. Dalam kasus seperti ini bernapas melalui mulut dapat diterima. Akan tetapi, konseli seharusnya didesak untuk melakukannya dengan sangat perlahan-lahan. Kedalaman dan kecepatan dan bernapaslah yang mengiduksi relaksasi.

Begitu konseli mampu bernapas dari perut, konselor professional dapat mengajarkan teknik pernapasan kepada konseli. Davis et al. (2009, hlm, 27) untuk mengimplementasikan teknik pernapasan ada 8 yaitu :

Teknik ini juga digunakan untuk mengurangi gangguan kecemasan tergeneralisasi, serangan panic dan agoraphobia, depresi, iritabilitas, ketegangan otot, sakit kepala, kelelahan, napas berhenti, hiperventilasi, napas dangkal, dan tangan dan kaki dingin.

2. Variasi-variasi teknik *Deep Breathing*

Meskipun teknik pernapasan dalam memiliki lusinan variasi, teknik-teknik yang dianggap paling berguna bagi konselor profesional disoroti dibawah ini. Ketika seseorang berada dalam suatu situasi yang menyebabkan perasaan cemas, salah satu variasi teknik pernapasan dalam yang disebut *breathing down* dapat digunakan.

Dalam latihannya, orang itu duduk dalam posisi yang nyaman dan meletakkan kedua tangannya di atas pusar, dengan tangan kanan di atas. Klien membayangkan bahwa ada sebuah kantung di titik dimana kedua tangannya bertemu di perut. Selama orang itu bernapas, ia membayangkan kantung itu diisi dengan udara. Ia melanjutkan penapasan untuk mengisi kantung itu sampai benar-benar penuh.

Ketika kantungnya penuh, orang itu menahan napasnya, menahan udara yang ada dalam kantung, dan mengulan-ulang ucapan, “tubuhku tenang (calm).” Ketika orang itu menghembuskan napas, mengosongkan kantung, ia mengatakan, “tubuhku tenang (quiet).” Setelah mengulangi

